

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Billet d'humeur

Dette publique : arrêtez de nous raconter n'importe quoi !

- Politique -

Date de mise en ligne : jeudi 23 janvier 2014

Démocratie & Socialisme

La dette de la France de 1900 milliards correspondrait à 92,7 % de son PIB (les richesses produites). Ce n'est pas sérieux ! Compare-t-on le revenu d'une famille qui gagne 40 000 euros par an avec un crédit pour un appartement ou une maison de 80, 120 ou 160 000 euros ? Cela correspondrait à 200, 300 ou 400 % de ses revenus. Idem pour une entreprise.

Si l'on veut comparer le PIB à la dette, faisons-le jusqu'au bout et faisons-le également pour les banques. Le total du bilan des 4 banques françaises les plus importantes représente 400 % du PIB de notre pays. Le bilan de la BNP-Paribas, à lui seul, est égal à 100 % de ce PIB.

Le 7e engagement de François Hollande affirmait « *Je séparerai les activités des banques qui sont utiles à l'investissement et à l'emploi, de leurs opérations spéculatives* ». Mais la loi bancaire n'a cantonné que 0,5 à 1,5 % des activités des banques (de l'aveu même de leurs dirigeants) dans des filiales dites « à risque », faisant ainsi courir un énorme danger aux épargnants (voir ce qui leur est arrivé à Chypre), à la dette publique et à l'économie, laissés sans protection face à une nouvelle crise financière du type de celle de 2007-2008.